## BMB2015 に参加して

私は 2015 年 12 月 1 日(火)~4 日(金)に神戸ポートアイランドで行われた第 38 回 日本分子生物学会年会・第 88 回 日本生化学会大会の合同大会に参加し、口頭発表とポスター発表をさせて頂きました。口頭発表とポスターの両方を同学会で行うことは初めてだったのですが、先生方をはじめ、研究室のみなさまのご指摘のおかげで十分な準備をして学会に参加することが出来ました。口頭での発表は以前にも行ったことはあるのですが、未だに慣れることはなく依然として発表前は緊張しっぱなしでした。本番では大きな失敗をすることはなかったものの、聴衆の方々へ「伝える」発表ではなく、やり

M1 石澤 勇輝



きることにいっぱいいっぱいの発表になってしまいました。質疑応答に対する答え方が完璧でなかったところも反省点として挙げられます。しかし、これも実際に体験して初めて実感できることだと思うので、この経験を今後の研究室生活に活かしていきます。

ワークショップでは、私の研究分野に関する新たな知見は少なかったものの、「古くて新しい糖代謝経路研究」や「脳内免疫と疾患」など最近注目を集めている分野での新たな知見は自身の知識の幅を広げる上でとても参考になりました。 やはり最先端の研究を目の当たりにすると、いつか私も・・・。 と改めて研究に本気で取り組もうという気持ちになりました。

今回このような貴重な機会を与えてくださったことに感謝致します。ありがとうございました。